

## Pérdidas de renta que superan el 10% en algunos casos

F. S. J. MADRID.

En Matadepera, pueblo barcelonés que llegó a arrebatarse a Pozuelo de Alarcón el título en 2018, la pérdida de renta fue del 10%. En Alcobendas, que cuenta como vecinos la urbanización de La Moraleja, el capital disponible cayó un 13%. En la localidad barcelonesa de Vallromanes y en la madrileña de Villaviciosa de Odón, retrocedió un 12% y un 10%, respectivamente. Son los

casos más llamativos, pero entre los municipios ultrarricos, a partir de una renta media superior de 30.000 euros por contribuyente, existe un patrón en la pérdida de ingresos que se repite en buena parte de estas localidades.

La caída de renta se produjo por un descenso de los ingresos procedentes del trabajo, moderado, pero, sobre todo, por un desplome en las rentas procedentes del capital, actividades económicas, mobiliario

e inmobiliario. En Pozuelo de Alarcón, las rentas del trabajo descendieron un 3,5%, mientras el hundimiento de las que vienen del ahorro bajó un 31%. En Matadepera pasó muy parecido, con una contracción del 3,5% por el dinero generado por el empleo y un retroceso del 20,5% de los rendimientos originados por inversiones de capital.

“La pandemia no solo afectó a los rendimientos laborales de los trabajadores, sino especialmente a los

rendimientos que generan los autónomos, dividendos, bolsa, fondos de inversión y alquileres”, explica Benja Anglès, profesor de Derecho Financiero y Tributario de la Universitat Oberta de Catalunya.

“El peso de las rentas del ahorro, por inversiones o actividades económicas en este tipo de municipio, es muy superior al resto de localidades de España”, indica Rubén Gimeno, del Consejo General de Economistas de España.

El contribuyente medio de España declaró de media 1.631 euros por rendimientos de capital; en Pozuelo de Alarcón o Alcobendas, en años anteriores a la pandemia, solían superar los 10.000 euros. Autónomos con grandes negocios o trabajadores con profesionales liberales como abogados, arquitectos, médicos o consultores se ponen al día por esta vía con Hacienda. En Alcobendas se registró un retroceso del 25% de media.